
 

第９回 札幌開発建設部遊水地事業監理委員会 議事要旨 

 

【開催日時】 平成 28年 7 月 25 日（月） 15:00～17:00 

【開催場所】 札幌開発建設部 分庁舎Ａ会議室 

【委  員】 ◎加賀屋 誠一（北海道大学 名誉教授） 

黒木  幹男（ＮＰＯ法人 環境防災研究機構北海道 専務理事） 

竹内  英雄（寒地土木研究所 寒地農業基盤研究グループ長） 

船木  淳悟（寒地土木研究所 寒地水圏研究グループ長） 

（欠席）松本 源太郎（札幌大学女子短期大学部キャリアデザイン学科 教授） 

※◎は委員長（50音順） 

 

【議  題】 

１．規約の改正について 

２．審議 

(1) 千歳川遊水地群 

・工程管理について 

・事業費管理について 

(2) 北村遊水地 

・工程管理について 

・事業費管理について 

３．総評 

 

 

【議事要旨（委員会意見）】 

★千歳川遊水地群 

≪工程管理について≫ 

・全体としては順調に進めている印象を受ける。 

・遊水地群の進捗につれて、千歳川全体の安全率がどのように上がっていくのかを示せ

るよう検討頂きたい。 

 

≪事業費管理について≫ 

・引き続き十分な事業費管理を行って頂きたい。 

 

≪関連する留意すべき事項≫ 

・遊水地完成までの間、洪水時には効果が発揮されるよう検討して頂きたい。 



 ・周囲堤盛土の際に、周辺の農地に対して影響について注視して頂きたい。 

 ・遊水地の利活用については、完成前の段階で遊水地の物理環境等を十分議論しながら、

農地等の周辺環境への影響に配慮して進めて頂きたい。 

 

 

★北村遊水地 

≪事業費管理について≫ 

・堤防の盛土材料については、千歳川遊水地群の経験も踏まえ、不良土の処理など大幅

な事業費増の要因とならないよう十分検討して頂きたい。 

・軟弱地盤対策については千歳川遊水地群で経験したことや技術を生かし、出来るだけ

手戻りがないよう、事業費管理に役立てて頂きたい。 

 

≪関連する留意すべき事項≫ 

・用地補償の対応について、丁寧でよく工夫されている点は評価してよい。 

・地権者の移転については、心配りのある親切な対応をお願いしたい。 

 

 

以上 


